Union, y era natural que la proparación del fenómeno trajera convulsiones y váguidos y todo lo demás que Ud. debe saber si ha sido madre siguna vez. Y después de los temblos res sabe Un lo que resultor Pues un soneto que es como si fueran dos, según está de bueno, es decir de malo, pues ya sabe Ud. que ambas cosas suelen parecerse en la vida, más de lo que Ud. y yo nos figuramos.

Sabe Ud. por ventura lo que es un soneto? No?.. Pues tanto da, que para formarse una idea le Bastará saber que el de la Unión es de los buenos, salvo la intención que no puede ser más aviesa y anti-cristiana. Figurese Ud. que el partido de don Máximo acaba de adoptar per centésima vez como divisa la bandera tricolor de todos los costarricenses, y estos buenos muchachos de la Unión, que así saben ayudar á misa muy devotamente como hacer cosquillas al prójimo en son de chanza cuando amanecen de buen humor, se han propuesto ponerle en solfa la divisa á don Maximo y allí los tiene Ud. exclamando:

La plegaria es "azul"....

¿Que qué dice Ud., buena virja? ¿Que Ud. no le ha visto jamás ese color á la plegaria? Calle por Dies. Ud. ignora que cuando se trata de hacer versos así de cualquier modo, cuando no se ha nacido para ello; y sobre versos en pura broma como estos, lo de menos es eso de que no resulte verdad lo que se dice: Tanto hubiera montado decir: la plegaria es amarilla ó verde, por que como Ud. sabrá muy bien, y si no lo sabe apréndalo ahora: "todo es según el color del cristal con que se mira": Y estos bárbaros lo ven todo al travez del arte azúl de Rubén Dario, que es lo más azul que se conoce del Apocalipsis de San Juan para acá.

La plegaria es "azul", sube á los ciclos....

Pero no, pobre vieja, dejémosla que suba hasta donde quiera, que no es mi ánimo, cansarla con el cuento. Bástele saber que el soneto ese cuyo parto produjo los temblores que tanto nos han asustado, trata de demostrar con los vivos colores de la divisa de los fernandistas, que ellos encarnan la religión católica, apostólica y romana, y que harían muy bien en acogerse à los estandartes del catolicismo que tienen levantados muy en alto ciertos jóvenes aspirantes á.... la eterna bienaventuranza.

Al menos, esto es lo que á mí me ha parecido el tal soneto.

Y bien mirado el asunto, una broma tan ligera y vaporosa, no valía la pena de los grandes miedos que nos han hecho pasar en estos días con esos sonetos, é mejor dicho, con esos temblores de soneto. Díganlo si no los perió dicos del país, que se han quedado chiquititos de puro terror y aún algunos amarillos como si vinieran de la línea.

FIGARIN

## A los de "LA UNION"

Las más expresivas gracias, señores de "La Unión: sois tan discretos, como bien intencionados. El diablo paga bien á quien bien le sirve cuando se piden inspiraciones á la cólera y à la vanidad, no es ciertamente el Espíritu de la Sabiduría el que responde.

Eese "señor F. C." que no os teme, aunque os conoce y sabe bien los puntos que calza la furia de los ternísimos partidarios del catolicismo de Roma, se propuso tan sólo ir indicando el peligro que ofrece á todo gobierno liberal, la

política astuta, pero bien comprendida ya; de los que no perdonan medio para absorver la vitalidad de los pueblos, su conciencia y hasta su alma, podemos decir, con tal de llegar al imperio de los poderes materiales que son su inerza y su objetivo único - pese á las protestas de hipócrita humildad y á sus pretensiones de ser de ser lo discipulos de Aquel que decía: "No guardad para mañana, basta al día su propio afan,"

Este "escritorcito," que confata con vuestros desplantes acostumbrados, y que va dan lastima, sabe el término á que conducen vuestras su gestiones cerca de la mujer y de las gentes sencillas y ha querido indicar el peligro á aquellos á quienes la voluntad del pueblo hizo depositarios del tesoro bendito de sus derechos, alcanzados a contra vuestro fanatismo y á costa de ríos de sangre, que se hubieran evitado en el mundo si fueseis realmente los mantenedores de la "doctrina de amor", predicada por la augusta víctima de los sacerdotes del judaismo, similares vuestros.

- Este "señor" F. C., como muchos que os saldrán al paso, cueste lo que cueste, pretendía comenzar una campaña que no será sólo en sostener; no contra vuestras ideas religiosas, si es que tenéis algunas; no contra las ideas religiosas de otros sectarios, sino contra vuestro espíritu de absorción Por los verdaderos liberales se persigue la idea de que el Estado mantenga por igual el derecho de todos los hombres á defender y sostener sus convicciones. A este "senor F. C." no le estorban los vuestros, ni los de otros; pero le resulta odioso el que "nadie" se sirva de actos públicos que, con pretexto religioso, tienden á sostener, "disimuladamente", determinadas ideas políticas, á halagar las pasiones de las masas y á introducir un Estado faccioso y demoledor, dentro del Estado legitimo fundado en la ley y el derecho de los pueblos, lastimando además con vuestra pública ostentación, las conciencias de los que prestan culto al Dios único en otras distintas formas.

Vuestro grito, condenándolo el salvador equilibrio y justo principio de la libertad, era lo que pretendía hacer que brotara de vuestros labios pocas veces movidos por la discreción y el buen

juicio, "este señor F. C.

Gracias; y seguir cantando la palinodia.

F. O.

A las personas que Puntarenas. desean visitar el puerto de Puntarenas recomendamos el Hotel que está en manos de los hermanos Araya. Hay en él todos los medios que pueden hacer confortable la estada de los visitantes.

Saludo.-Tenemos el gusto de saludar al culto caballero señor Dominique Grond, Consejero del Comercio Exterior de Francia que visita nuestro país en viaje de negocios.

## TEARTO

Mañana dará la Compañía Luque— Ortega dos funciones de gala, una en el día y otra en la noche. El hermoso drama "La Carcajada" se pondrá en escena por la noche.

En el día la comedia "El octavo no mentir" y la zarzuelita "Música clásica

## CABLEGRAMAS

Tanger, 23 .- Noticias de Alcazar dicen: que por un disgusto habido entre un albañil español y un moro, estos han puesto sitio á la ciudad y piden la entrega del español.

San Petersburgo, 23 .- Un despacho de Kuropatkin fechado el 31, informa que por ambas partes se han practicado varios reconocimientos pero no han dado estos resultados prácticos. El domingo el termómetro de Fahrenhit registró 14 grados de frío.

Tokio, 23 - Un despacho que se recibió ayer tarde del ejército sitiador de Ptc. Arturo avisa que á las 5 a.m. la columna derecha del ejército, aprovechándose de la exitación que reinaba en las filas del enemigo, le empujó de una altura que está situada al Norte de Housamenta en la costa de la bahía de la Paloma. A las 7 a. m. de salojamos al enemigo de las alturas de la península situada al Este Housamenta; avanzamos una pieza de artillería. El enemigo trató de recuperar la posición, pero fue rechazado. ahora la ocupación por nosotros de esas posiciones está practicamente ase El Almirante l'ogo ingurada. forma lo siguiente: "Un prisionero tomado por nuestra flota, que parece fidedigne, dice que como resultado de nuestros ataques al Sebastopol, ocho torpedos alcanzaron la red protectora del navío y uno estalló contre la obra muerta. Al parecer esto aconteció la noche del 15 ó la mañana del 16, puesen esta fecha los tripulantes del navío parecían estar muy alborot, dos. Un gran cable extiéndese desde el Sebastopol hasta tierra. El torpedo que al canzó la obra muerta hizo efecto en el costado de babor, cerca de la popa, averiando como ocho pies á lo largo de los remaches. El Sebastopol está varado por la popa.

Budeaux, 23.— Hoy llegaron á ésta, á bordo de un vapor de la compañía Messagerie Marítime cuatro oficiales de la escuadra de Rojestoeński, llevan despachos de este jefe para el Czar. En una entrevista que celebró con un representante de la prensa el Teniente Valrond, de la nave almacén de torpedos "Kamstchatka" dijo que está llevando al Emperador Nicolás el informe de los Comandantes de los navíos de guerra que estuvieron presentes cuando aconteció el incidente del mar del Norte. Lleva también el informe del Almirante Rojestoenski y las tiras originales del telégrafo sin hilos que muestran los partes que se cruzaron entre las naves de la flota del Báltico cuando se verificaba el canoneo. Dice Valrond que él en persona manejaba las luces de tiro á bordo del Kamstchatka, y vió claramen